

REUNION DEL COMITE EJECUTIVO DEL COMITE CENTRAL DEL PTE

Camaradas:

El pasado dia 12 de febrero tuvo lugar la reunion del Comité Ejecutivo del CC con el siguiente orden del dia:

- 1- Decision sobre la elaboracion del plan de Trabajo
- 2- Discusion sobre la Coyuntura politica
- 3- Revista Teorica
- 4- Ley de Regimen Local

A propuesta de Avelino Hernandez se acordo incluir punto relativo a Yesca.

A propuesta de Yon Gorrotxategi se acordó incluir un punto relativo a la situación y medidas tras la negativa de miembros del Comité Central del Partido de los Trabajadores de Euskadi a participar en las Elecciones al Parlamento Vasco.

Antes de comenzar la discusión del primer punto del orden del dia, el camarada Eledio Garcia Castro tomó la palabra para anunciar: 1º Que difería del documento "Anteproyecto de Plan de Trabajo" elaborado por el camarada José Sanroma Aldea en aspectos esenciales relativos a la ideología, la estrategia, y la concepción del Partido y que, como aportación al debate, había elaborado otro documento que presentó en la reunión bajo el título "Una fuerza para una nueva civilización"; 2º Que presentaba su dimisión como miembro del Secretariado Permanente del Comité Ejecutivo y su compromiso de no presentarse a la elección de Secretario General en ningún Congreso del Partido que pudiera celebrarse.

1.- Varios camaradas manifestaron su acuerdo con la propuesta de elaboración de un Plan de Trabajo, en tanto que otros camaradas se opusieron a su elaboración manifestando además su desacuerdo con el anteproyecto presentado por el Camarada José Sanroma Aldea. Así las cosas, no se tomó la decisión de elaborar dicho plan. En función de esa situación el camarada José Sanroma Aldea afirmó que creía la conveniente la celebración de una conferencia del Partido para que todo el Partido, y no solo su dirección, participe en la solución del estado actual del Partido. Dicha conferencia debería hacer una valoración de las Bases Ideológicas, Políticas ratificadas en el Congreso de Unificación y de la marcha del Partido en estos meses. Esta propuesta quedó para ser considerada por el Comité Ejecutivo.

2.- Discusión sobre la coyuntura politica.

Se presentaron sendos informes de los camaradas Emiliano Escolar y Joaquin Aramburu. Ambos informes contienen entre si tantos puntos de vista comunes como diferencias políticas.

El asunto quedó remitido a un proximo Comité Ejecutivo, antes de ser propuesta al comité Central dado que no había tiempo material para estudiar los documentos antes de la reunión.

Por otra parte se acordó hacer un llamamiento a todas las organizaciones del Partido a apoyar en todas las formas a su alcance la campaña por el SI en el referendum andaluz del 28 de Febrero.

3.- Revista Teorica.

El anteproyecto presentado con anterioridad por su director el camarada Emiliano Escolar, contaba con el acuerdo del Comité Ejecutivo y estaba pendiente tan solo de su ratificación formal. No se pasó a votación porque algunos camaradas la condicionaban a que no saliera la revista "Comunistas" de la Secretaria de Propaganda del Comité Central. Esto unido a la presentación de la dimisión del camarada Antonio Fernandez Lera, director del "Yesca" y al cierre de este semanario del Comité Central, decidido por dicha camarada, hizo aconsejable tratar en su conjunto las publicaciones centrales del Partido. Sin embargo, dicho punto no fue tratado en esta reunión dado lo avanzado de la hora, puesto que fue desplazado al final de la reunión y varios camaradas tenían que partir de viaje.

4.- Ley de Regimen Local

El proyecto presentado por el camarada Santiago Gil fue aprobado por unanimidad.

5.- Euskadi: Situación y medidas tras la negativa de miembros del Comité Central de Euskad  a participar en las elecciones al Parlamento vasco.

Tras las exposiciones de Yon Gorrotachegui y Jose Maria Beraza y la informaci n de Jos  Sanroma del viaje que habia realizado a Euskadi para pulsar el estado de animo de los camaradas y ver de darle una soluci n justa y democr tica al problema surgido, la discusi n de este punto se centr  en dos posiciones:

Unos camaradas se proponian que este comit  Ejecutivo hiciera una cr tica de la actuaci n de los camaradas que se han opuesto p blicamente a la decisi n del Comit  Central del Partido de los Trabajadores de Euskadi por cuanto dicha actuaci n ha causado un grave da o al Partido y es una infracci n de la resoluci n adoptada por este comit  Ejecutivo el pasado 15 de Enero. Esta cr tica iria acompa ada del apoyo a la participaci n del Partido a las elecciones del 9 de Marzo al Parlamento vasco y del llamamiento a rectificar su posici n a los camaradas que se han opuesto; asi como el traslado al comit  Central del Partido de los Trabajadores de Espa a de la decisi n sobre las eventuales medidas a tomar con cuatro de sus miembros (Jose Maria Beraza, Carlos Calderon, Rogelio Calabria, Cesar Osanz) que se encuentran entre los que se han opuesto a la decisi n del Comit  Central de Euskad .

Otros camaradas se negaron a criticar la citada actuaci n reduciendo que el problema es m s global y que la resoluci n de este comit  Ejecutivo el pasado 15 de Enero fu  una esquivaci n y que lo que se proponian eran medidas administrativas que no iban a solucionar el problema sino a agravarle. Esta afirmaci n se fundamentaba en que el fondo del problema eran graves diferencias politicas. Alternativamente se proponia la celebraci n de una conferencia del Partido de Euskadi y funcionar alli como partes separadas.

Ante la inexistencia de acuerdo en este punto, se dio por terminada la discusi n sin tomar ninguna resoluci n. Os adjuntamos la resoluci n adoptada al respecto por el Comit  Central del Partido de los Trabajadores de Euskadi y otra resoluci n del Comit  Ejecutivo del Partido de los Trabajadores de Catalunya, que fueron presentadas en el comit  Ejecutivo.

P.D. Por acuerdo del Comit  Ejecutivo esta sesi n fu  grabada en cinta magnetofonica que estaran a vuestra disposici n en cuanto esten transcritas.

En Madrid, a 15 de Febrero de 1.980

Fdo. Mario Grande, Secretario de Organizaci n del Comit  Central del Partido de los Trabajadores de Espa a (ORT-PTE).